
Article 43 du Règlement

LE DÉSARMEMENT
ON PROPOSE QUE LE PREMIER MINISTRE ORGANISE UNE

RÉUNION DES PRÉSIDENTS AMÉRICAIN ET RUSSE

M. Bill Yurko (Edmonton-Est): Madame le Président, les
deux pays voisins du Canada sont les plus grandes puissances
de tous les temps et disposent d'un immense pouvoir destruc-
teur. Le Canada est en fait le pivot géographique de ces deux
puissances terrifiantes. Les chefs de ces deux pays sont relati-
vement nouveaux et, souhaitons-le, des hommes de paix. Tout
récemment, le nouveau chancelier allemand a réclamé une
conférence au sommet, mais notre premier ministre (M. Tru-
deau), qui est l'un des chefs d'État les plus anciens, est resté
coi. Par conséquent, madame le Président, je propose, avec
l'appui du député de Hamilton Mountain (M. Deans):

Que le premier ministre, du consentement unanime et à l'investigation de cette
assemblée, invite les présidents américain et soviétique, MM. Reagan et Andro-
pov, à une conférence au sommet intime en sol canadien, afin de renforcer la
détente nucléaire et d'amorcer le processus de la stabilisation et de la réduction
éventuelle des armements nucléaires. Je propose qu'un tel sommet ait lieu à
Edmonton où, il y a quelques années, le premier ministre Kossyguine avait tendu
la main de l'amitié et fumé un calumet de paix.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime à l'égard
de cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

L'INDUSTRIE

LA RECEPTION OFFERTE PAR LE CANADIAN WINE INSTITUTE

M. Joe Reid (St. Catharines): Madame le Président,
l'industrie vinicole est l'un des rares secteurs en progression au
Canada. Nous produisons maintenant des vins de qualité pour
tous les goûts et certaines de nos entreprises ont remporté de
grands honneurs et se sont acquis une réputation internatio-
nale. Mais les consommateurs canadiens boudent encore nos
vins. Je propose donc, appuyé par le député d'Érié (M. Fretz):

Que tous les députés manifestent leur appui à l'industrie canadienne du vin par
leur présence à la réception offerte ce soir par le Canadian Wine Institute et que
les ministères fédéraux ainsi que les sociétés de la Couronne saisissent toutes les
occasions, et elles sont nombreuses, de promouvoir et d'encourager la consomma-
tion de cet excellent produit canadien.

Mme le Président: Cette motion recueille-t-elle le consente-
ment unanime?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LA SOCIÉTÉ CANADIENNE DES POSTES

L'ÉTUDE CONCERNANT LA LIVRAISON DU COURRIER LE SAMEDI
DANS L'îLE-DU-PRINCE-EDOUARD

M. Mel Gass (Malpèque): Madame le Président, la Société
canadienne des postes est en train d'étudie la situation de
l'Île-du-Prince-Edouard pour voir si elle est exceptionnelle et
justifie le maintien de la livraison du courrier le samedi. Les
habitants de l'île voudraient participer à cette étude. C'est

pourquoi je propose, appuyé par le député de Fundy-Royal (M.
Corbett):

Que le ministre chargé de la Société canadienne des postes ordonne au prési-
dent de la Société de tenir des audiences publiques dans l'Ile-du-Prince-Edouard
pour entendre le point de vue de la population directement concernée par cette
question cruciale.

Madame le Président: Y a-t-il consentement unanime pour
cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LES PECHES
LE RETARD A PUBLIER LE RAPPORT DU GROUPE D'ETUDE KIRBY

M. Ted Miller (Nanaïmo-Alberni): Madame le Président, je
prends la parole aux termes de l'article 43 du Règlement. Le
ministre des Pêches et des Océans a déclaré à des pêcheurs de
l'Ile-du-Prince-Edouard que le rapport du groupe d'étude
Kirby ne serait pas rendu public avant janvier. Cette décision
de rester dans l'expectative pendant encore deux mois ne tient
aucun compte du mandat accordé au groupe Kirby chargé
d'étudier la question de toute urgence et du droit du Parlement
d'examiner les problèmes auxquels font face des dizaines de
milliers de familles canadiennes. Je propose donc, appuyé par
le député de Vancouver-Est (M' Mitchell):
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Que la Chambre ordonne au gouvernement de publier immédiatement le
rapport qu'a maintenant terminé le groupe d'étude Kirby ainsi que tous les
rapports, études et documents de travail connexes, et conseille au comité perma-
nent des pêches et des forêts de ne pas approuver les crédits au montant de
$1,047,000 affectés pour la rémunération du groupe d'étude tant que ces docu-
ments n'auront pas été rendu publics.

Mme le Président: La motion recueille-t-elle le consente-
ment unanime'?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LA CONSERVATION DE L'ENERGIE

ON DEMANDE DE FAVORISER LE PROGRAMME D'ISOLATION
THERMIQUE DES RESIDENCES

M. Mark Rose (Mission-Port Moody): Madame le Prési-
dent, j'invoque les dispositions de l'article 43 du Règlement.
Au début de la semaine, le ministre d'État chargé des Sciences
et de la Technologie a rendu public un rapport sur les techni-
ques de conservation. On y signale que les Canadiens conti-
nuent de gaspiller plus d'énergie que les habitants des autres
pays membres de l'OCDE, que l'énergie conservée continue de
coûter moins cher que l'énergie produite par n'importe quel
moyen habituel, et que le Canada devrait remplir une fois pour
toutes les engagements qu'il a pris à cet égard en accordant à
la conservation une aide financière égale à celle qu'il accorde
présentement aux secteurs de l'approvisionnement énergétique.
Je propose donc, avec l'appui du député de Winnipeg-Birds
Hill (M. Blaikie):
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